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112 學年度第 1 學期 

10 月份導師會議 

 

 

會議紀錄 
 
 
 
 

時間：112 年 10 月 13 日（星期五）中午 12 時 10 分 

地點：行政大樓二樓第一會議室 
  



 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

桃園市立中壢商業高級中等學校 

112 學年度第 1 學期 10 月份導師會議會議紀錄 
 

時間：112 年 10 月 13 日（星期五）中午 12 時 10 分 

地點：行政大樓二樓第一會議室 

主席：陳鴻金主任                                   記錄：王巧巧 

出席人員：（如簽到表）                                  

 

壹、主席報告：（略） 

貳、工作報告：內容如 112 學年度第 1 學期 10 月份導師會議會議資料。 

參、各處室新增及修正報告事項： 

  一、學務處： 

    (一)行政大樓目前有視障學生的班級教室，因此請各班不要在走廊置放雜

物，避免造成危險。 

    (二)十月週五課程、活動調整情形如會議資料，請老師們參考。因早自修取

消，活動的練習、預演無法於早自修辦裡，而第五節課又因天氣炎熱不

適合辦裡，因此未來考慮調整班會時間，先跟老師們說明。10/27(五)

的打掃時間改為 2:55-3:15。第七節有高三課程的老師，課程的部分會

再行協調處理。 

    (三)請老師留意午休時間不在教室且無公假的學生，如有需要協助可以通知

教官室。 

二、教務處: 

 (一)10/11-10/13 為第一次段考，請老師再次宣導試場注意事項。目前仍有

不少同學將手機攜帶在身上，不論是否關機，都會受到處分。還有抽屜

應該清空、不得提早交卷等。 

三、總務處:  

  (一) 建議  各班將班級鑰匙及置物櫃鑰匙扣在一起管理避免遺失。且使用

完畢後，請保管鑰匙的同學記得歸還生輔組。 

四、輔導室: 

    (一)10/28(六)親職教育日，請老師一定要在 8:30 前報到。人數確認請於

10/18(三)前完成。 

  五、 圖書館: 

(一) 校內閱讀心得簡報王比賽，請每班務必於 11/5(日)前報名 1-3 人。 

 



 

 
 

參、各年級導師提案討論： 

提案一: 國三 1 教室外面的木頭無障礙坡道是否可儘快改成水泥坡道，因為木頭

坡道只要有人行走就會發出噪音，噪音常干擾坡道旁的班級，此狀況已

跟學校反應多次，還請學校加快發包工程，並告知完工日期。(提案人: 

王奕甯老師、陳雪娟老師、羅秀暖老師) 

說  明: 

      陸孝年主任:原先配合的廠商因為工程較多無法施作，目前已另覓他家廠

商報價，如費用合理經陳核通過後會通知廠商施工，並請其盡快完工，

並於確定完工日期後再行通知提案人。 

提案二:學校康樂活動是否可避免使用第一會議室，因為第一會議室隔音效果不

好，活動的麥克風聲與活動結束後離開人員的談話聲嚴重干擾會議室旁

邊班級，還請負責第一會議室的單位協助管理，另外，也請使用第一會

議室的各處室告知與會人員在離開時請降低音量。(提案人: 王奕甯老師、

陳雪娟老師、羅秀暖老師) 

說  明: 

      陳鴻金主任:這個問題主要應為928教師節中午的慶祝活動造成，當天下午

導師反映後，已在行政群組通知同仁未來在使用和離開時能夠注意音量，

讓學生有個安靜的午休。 

陸孝年主任:目前已在第一會議室前後張貼標語，提醒同仁在使用時注意。 

提案三:建議下學期水運動讓學生以自由意願參加，讓有興趣的學生報名參賽，

不要強制報名固定項目，像校內羽球比賽一樣採自由意願報名。(提案人: 

王奕甯老師、陳雪娟老師、羅秀暖老師) 

說  明: 

      陳鴻金主任:會前已與體育組及體育老師討論評估，現階段建議仍照舊，

原因如下 

     (一)就法規面，高級中等以下學校及專科學校五年制前三年體育實施辦

法第 14 條第 1項「每學年至少舉辦全校運動會一次，其設有游泳池

者，並包括水上運動項目。」所以我們學校必須辦理水上運動會。 

     (二)就教育面，目前體育老師針對游泳課的教學目標主要是希望學生能

夠具備游泳的能力，如有特殊狀況無法下水，也都有相關的配套措



 

 
 

施，並不會強制下水。而學校也希望透過辦理水運會，讓不論是學

生或是參賽的選手了解學校對游泳教學的重視。 

     (三)就資源面，教育局也相當重視游泳教學，除了水電費的補助、救生

員經費、另有兩名協同教練的經費補助，所以不論是教育局或國教

署對於有游泳池的學校都相當的支持，當然也希望能將游泳池的功

效發揮到最大，因此希望老師能夠支持游泳項目，讓全年級的同學

都能參加，讓參賽選手可以也可因為有觀眾的支持跟鼓勵而更有成

就感及努力的動機，所以學務處的立場是希望水運會的舉行方式能

夠照舊。 

    古慧敏老師:是不是可能每年不是三個年級都舉辦，而是一個年級辦理，

譬如由每年的二年級學生參加。一次動員三個年級學生參加，範圍

及影響都很大，不是每個班級都能找出 10 位參賽的學生，而且如果

報名隊伍不成立，還有後續懲處，真的不容易跟家長解釋為什麼不

是自由參加。 

    李美諭老師:依法規應該是運動會及水運會擇一辦理。而排課方面也有問

題，5、6 堂游泳課，會影響接續 7、8 節的課程進行不利，108 課綱

實施後很多課程都已難以調整，還要配合體育課連2節，真的很卡，

是否真的有需要每年辦理? 

    郭鴻淇老師:國家的教育政策，大家都很樂意配合，之前高二時，我們班

無法湊齊大隊接立的人數，最後只好棄權，而根據學校規定要被懲

處，那只好老師帶隊全班去清潔外掃區。那建議有沒有可能用正向

的方式鼓勵參加的同學而不是懲處。 

     楊麗芬老師:學生各有所長，不管是陸運或是水運會，都應該給他們良好

的發展空間跟比賽場合，但建議取消對不能成隊的懲處。 

    王奕甯老師:學校考量會游泳人數不足的問題，開放學生可重複參加，但

如此會造成某些學生一直重複，而對不願意參加的學生，老師也不

可能強迫參加，甚至有的班級全班不下水，老師的立場真的很為難。 

    李允絜老師:現在游泳課教學，課堂上會針對學生的能力分組教學，班上

僅會打水的同學是少數，約7成以上都會游，因此不會有能力不足的

問題，那如果辦比賽，有觀眾的話，選手會更加積極地參與，而且

參賽同學即使是用走的，也都表現出認真的態度完成比賽，所以水

運會其實是一種教學成果的展現，那也請老師們多幫忙邀請學生參

加。關於懲處小白單的部分，主要是為了避免報名了確未出現的情

形，讓學生對自己的行為負責。而在游泳課時，老師也會跟學生說

可以參加那些項目，而多數的學生是可以完成的，如果因為少數學



 

 
 

生而放掉現有的要求，只怕會參加的學生就更少了。因此希望能照

舊辦理。 

    李美諭老師:羽球比賽可以自由報名參加，為何水運會不能比照辦理?而一

些學生在水運會用走的，其實都是占用課堂的時間 

    李允傑老師:羽球比賽可自由報名主要是因為報名人數超過比賽人數。而

每堂課其實也都會有少數的同學打瞌睡，那是否要因為少數學生而

放棄大部分學生的學習權益呢? 

    陳鴻金主任:之前因為疫情的關係，為避免在水中感染，也有學生沒有下

水的情形，目前應該沒有了。綜合以上老師的考量主要有三個部分，

一、學生意願不高。二、懲處。三、可能影響課程。其實校內很多

的活動，如果順著同樣的脈絡去考量，那之後很多活動可能都不容

易辦理。多年前還有啦啦隊比賽，而這些活動停下後復辦的機率微

乎其微，而每個老師對各項課程重要性的優先排序不同，其實很難

統一標準，如果因為上面的因素而停辦或少辦，是不是就少了一個

讓學生發揮自己潛力的舞台。之後我會針對懲處跟影響課程的部分

再跟體育老師討論，在導師執行上的困難跟體育老師希望學生可以

學得更好之間找一個平衡點。 

提案四：建立導辦公約 

說 明：每學期班會第一週皆為訂立班級公約，導辦是否也可建立一個共識讓大家

都有良好的工作環境？ 

1.導辦環境維護人人有責，週邊窗台雜物、冰箱食物等管理需有共識，例

如每月固定時間清理個人窗邊櫃上物品，許多年久無人招領的物品也可

清除之類的 

2.教務處曾寄信通知希望大家維護辦公室的安寧(如下圖附件)，讓老師安

靜的休息與備課，若學生午休時間在導師辦公室教學準備室安靜的提早

考試，而旁邊有老師聚會聊天休息，此空間之優先權在誰？ 

若言學生不應在辦公室補考，教務處稱當時信件針對「專辦」；導師班

每天都有學生提早考試，導師協助任課老師監考控管考卷，每天中午都

陪考若要帶去圖書館是否太難，可否直接告知任課老師放學考試皆自行

負責管理？ 

模糊地帶還望透過會議共識釐清，並請考量導師需要時常叮囑學生無法

不讓學生使用 

辦公空間之無奈，是否同仁能有共識「安靜、尊重」為原則？ 

以上思慮若有不周請見諒，希望老師們能附議才能在會議上提案討論，謝

謝 



 

 
 

(提案人: 王奕甯老師、王瑞貞老師、蔡孟儒老師、陳雪娟老師、呂佩純

老師) 

  說  明: 

        韓為民老師:雜物的定義為何? 櫃子上的空間是公共空間或是私人使用空

間?導師室空間是否用來考試或談話聲量大小，以上的議題主要是基

於互相尊重的基礎。  

        王奕甯老師:個人的櫃子上方有三年未曾有人動過的教學書籍、還有學

校的舊照片，因不敢確定是否還會用到而不敢處理。像是閒置很久

的東西跟原擁有者已經不在導辦，我會覺得是屬於雜物的範圍可以

清除。 

        陳鴻金主任:學生到導師室的處理方式，基於各班老師的管理方式不同，

較難一概而論。在使用公共空間時，希望大家能夠互相尊重跟降低

音量，適時提醒，良性溝通。 

       關於雜物的處理，之後學務處會訂一個時間，請大家先詢問後，將

不知道是誰或很久沒人用的東西分類後清到導師室的教學準備室，

之後會請工友們幫忙，作一次性的清理。關於公共空間的雜物如經

詢問沒人認領，也歡迎有需要的同仁取用。 

另外在教學準備室，基本上是以老師使用為主，所以如果有學生要

使用，也請老師陪同在旁，避免學生自己在裡頭閒晃。尤其是考試

前，老師出考卷印出後，沒有馬上拿，學生可能抄錄部分題目或是

拍照造成試題外流的情形。 

       再者，很感謝老師們犧牲自己的休息時間讓學生補考，但午休補考

可能會影響學生下午的上課精神，也請老師再多斟酌是否有其他時

間可利用。如果大家認為中午補考有需要，那考慮開放信105教室作

為統一補考的地點。 

伍、臨時動議:無 

陸、校長指示: 

    一、導師針對學校的競賽活動及空間使用上的建議，會後會再和業務單位討

論。 

    二、提醒各位老師多留意學生的缺曠及中途離校的情形，學生的問題往往是

由家庭開始，好發在學校，然後蔓延到社會，如果我們能夠關注到孩子

的身心狀況及問題，就有可能減少社會問題的發生，所以如果班上缺曠

及遲到情形嚴重的班級，再麻煩老師們多注意。 



 

 
 

    三、關於辦公室的使用規範及整潔問題，公共空間的部分會請業務單位協助

處理，私人的空間整潔也請老師們維護良好的使用環境。 

    四、補考空間再請學務處及教務處協調後公告。 

    五、無障礙坡道仍有部分為木頭，目前也已進行評估如何克服樓層板承載的

問題，將利用穩固且不會產生異音的方式處理，預計在這學期能夠處理

完畢。 

  

柒、散會時間：下午 13:00 

 

 


